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八代市教育委員会６月定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和５年６月２６日（月） 

【場  所】 八代市役所本庁４階 ４０３会議室 

【出 席 者】 北 岡   博 教育長 

渡 邉 裕 一 教育委員 

奥 村 留美子 教育委員 

澤 村 亙 寛 教育委員 

【出席職員】 中   勇 二 教育部長 

松 川 由 美 教育部次長 

田 中 智 樹 教育部次長 

下 津 恵 美 教育政策課長 

田 北 佳一郎 学校教育課長 

稲 本 健 一 教育部理事兼教育施設課長 

髙 﨑 博 文 生涯学習課長    

櫻 井 幸 枝 教育サポートセンター所長  

上 角 愛美子 博物館未来の森ミュージアム副館長 

松 下 健 二 文化振興課長補佐 

山 内 淳 司 文化振興課参事 

 

【事 務 局】 萩 本 誠 子 教育政策課教育政策係長 

浦 本 美代子 教育政策課参事 

 

（審議事項） 

 

 

＜議案案件＞ 

① 八市教委議第１３号 八代市教育委員会会計年度任用職員   

任用規程の一部改正について 

② 八市教委議第１４号 八代市社会教育委員の委嘱について 

③ 八市教委議第１５号 八代市公民館運営審議会委員の委嘱 

について 

④ 八市教委議第１６号 八代市立図書館協議会委員の任命に 

ついて 

⑤ 八市教委議第１７号 八代市立博物館未来の森ミュージア 

ム協議会委員の任命について 

⑥ 八市教委議第１８号 八代市文化財保護委員会委員の委嘱 

について 

 

１．開会  （午後２時００分 開会）  

 

２．教育長報告 

 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任され

た事項などの中で特に重要と思われるものについて報告 
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３． 議題  

〈八市教委議第１３号〉 八代市教育委員会会計年度任用職員任用規程の一部改

正について 

 

田北学校教育課長 部活動指導員の業務内容において、部活動顧問として校長

の監督を受け、技術的な指導及び学校外での活動の引率など

を行うため、その職務の性質上、公募により難いと判断し、

八代市教育委員会会計年度任用職員任用規程の一部を改正す

るもの。 

 

 奥村教育委員 

 

前年度末の総合教育会議のときに、詳しい進捗状況やモデ

ルケースを説明いただき、大変な時期なのだと感じた。今

回、このように規程の改正を行うことで、今年度４月からよ

り部活動指導員の活用がうまく行くのか、すでにこの規程を

活用して学校が進んでいるのか。対象はほとんどの中学校に

なるのか。 

 

 田北学校教育課長 

 

今回、予算を補正予算としているため、今年度スタートで

はない。今回の会計年度任用職員は、県に申請を行った３名

の文化部活動指導員を見込んでいる。当初は希望があった一

中の吹奏楽部に２名、六中の吹奏楽部に１名を予定していた

が、先日、六中から指導員の任用は見送るという連絡があっ

たため、１名分、吹奏楽部のある学校に新たな希望がないか

話をしていきたいと考える。 

 

 奥村教育委員 

 

今回は文化部活動の指導員ということであるが、今後、こ

の規程を活用して運動部活動の指導員も任用していくのか。

指導者を探すのが大変と聞くが、検討委員会と実際の学校の

実情はいかがか。 

                                                                                                                  

 田北学校教育課長 

 

部活動指導員についての考え方は、学校を中心とする活動

になるため、学校の顧問の先生と同じようなレベルで単独で

指導や引率ができるということである。地域移行の流れより

も学校を中心とした活動に協力をいただくという、今後の地

域移行に少し逆行する制度になる。今後は地域の方たちに

土・日を中心に、将来的には平日も指導をお願いしたいとい

う流れが予想されるが、文化部活動については、運動部とは

違って移行が難しいのではないかと心配されたので、文化部

はまずは外部の指導者に少しでも学校に協力をしていただ

き、学校の顧問の先生を助けていただくというところで、文

化部について手を挙げたところである。運動部については、

このような形ではなく、地域の人材にバトンタッチをしてい

くような流れでできたらと考えるが、奥村委員が心配される
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ように、人材が順調にどの学校でも確保できるかが心配され

る。そのような場合は、この規程による力を借りながら運営

することになるかもしれないが、今のところ文化部で３名の

任用を考えている。 

 

 奥村教育委員 

 

先ほどの例にあった熊本市、宇城市等についても文化部活

動が中心になるのか。 

 

 田北学校教育課長 文化部活動が始まったのが、運動部活動より後になるの

で、運動部活動ではすでにたくさんの自治体が導入をしてい

る。先ほど例に挙げたのは、文化部活動の指導員であり、運

動部活動はさらに倍以上の地域が指導員を確保している。 

 

 渡邉教育委員 

 

規則の施行から何年か経っているが、これまでは学校から

の希望がなかったので、今まで部活動指導員がなかったのだ

ろうか。 

また、他市も会計年度任用職員を採用されているのか。 

 

 田北学校教育課長 

 

今回の指導員については、国、県、市が３分の１ずつの予

算を分担しなければならない。以前にも指導員の導入につい

て検討した時期もあったが、新たな予算が必要な事業がしば

らく続いたため、部活動指導員についての予算を確保するの

が難しく、見送っていた。昨年度も検討したが、直前になっ

てほかの予算を削減するのが難しかったため、今回の補正予

算となった。 

この指導員については、規則を作らないと導入できないた

め、どの市町村も規則を作ってから導入しているところであ

る。現在運動部活動については、１６の市町村で導入が進ん

でいる。 

 

 奥村教育委員 

 

本市は文化部活動を中心に導入ができたということである

が、吹奏楽部が中心であるならば、他の中学校についてはど

うだろうか。 

 

 田北学校教育課長 

 

導入に当たって、各学校に希望があるかの確認を行った。

吹奏楽部のある学校はかなりあるが、その中で一中と六中か

ら希望があった。ほかに四中、五中、千丁中、鏡中にも吹奏

楽部があるが、今回の調査では希望がなかった。 

 

 【八市教委議第１３号 承認】 

 

〈八市教委議第１４号〉 八代市社会教育委員の委嘱について 

 

髙﨑生涯学習課長 現在委嘱している八代市社会教育委員の任期満了に伴い、
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新たに委員を委嘱する。 

 

  質問等なし 

 

 【八市教委議第１４号 承認】 

 

〈八市教委議第１５号〉 八代市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

髙﨑生涯学習課長 現在委嘱している八代市公民館運営審議会委員の任期満了

に伴い、新たに委員を委嘱する。 

 

  質問等なし 

 

 【八市教委議第１５号 承認】 

 

〈八市教委議第１６号〉 八代市立図書館協議会委員の任命について 

 

髙﨑生涯学習課長 現在委嘱している八代市立図書館協議会委員の異動に伴

い、補欠委員を委嘱する。 

 

  質問等なし 

 

 【八市教委議第１６号 承認】 

 

〈八市教委議第１７号〉 八代市立博物館未来の森ミュージアム協議会委員の任

命について 

 

上角博物館未来の

森ミュージアム副

館長 

現在委嘱している八代市立博物館未来の森ミュージアム協

議会委員の異動に伴い、補欠委員を委嘱する。 

 

 

  質問等なし 

 

 【八市教委議第１７号 承認】 

 

〈八市教委議第１８号〉 八代市文化財保護委員会委員の委嘱について 

 

松下文化振興課長

補佐 

現在委嘱している八代市文化財保護委員会委員の任期満了

に伴い、新たに委員を委嘱する。 

 

  質問等なし 

 

 【八市教委議第１８号 承認】 

 

４．連絡事項 学校教育課 八代市中体連（6/24・25、7/1） 
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生涯学習課 子ども読書活動推進計画・八代市立図書館運営

方針の改定スケジュールについて 

      二十歳の集い（R6.1.7） 

教育サポートセンター 研修会の進捗状況について 

      令和６年年頭研修会収録（11/21） 

博物館   夏の特別展覧会（7/14～8/27） 

      燻蒸に伴う臨時休館（6/27～7/2） 

事務局   ７月定例会（7/24 14：00～）、８月臨時会（8/2 

14：00～）日程確認 

 

５．会議録署名委

員の指名 

 

 渡邉委員・澤村委員 

 

６．閉会 （午後３時００分 閉会） 

  

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                

 

                

 


